La tramitología tiene en vilo a 50 proyectos petroleros

ENERGÍA. UN ANÁLISIS DE LA ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE PETRÓLEO REVELÓ QUE HAY US\$700 MILLONES SUSPENDIDOS POR CONSULTAS PREVIAS ORDEN PÚBLICO Y TRÁMITES AMBIENTALES

BOGOTÁ

El ambiente de inversión en la industria petrolera continúa recuperándose, pese a que aún persisten retos en materia de exploración y producción. Esa podría ser una de las conclusiones del más reciente informe económico 'Avances y perspectivas para la exploración de petróleo y gas', en el que se concluyó que hay 50 proyectos en vilo a causa de los conflictos sociales, los extensos trámites y el orden público.

El estudio, realizado por la Asociación Colombiana de Petróleo (ACP), reveló que este alto número de proyectos suspendidos representan inversiones por hasta US\$700 millones. Según el gremio, dicha cifra está congelada por variables externas que afectan el entorno de las empresas.

'Cuando se inició el Gobierno Duque teníamos más de 62 contratos suspendidos por distintos motivos. Ya se ĥan logrado reactivar 12 contratos y 50 están sobre la mesa. Ahí la importancia de continuar trabajando para reactivarlos", explicó Francisco Lloreda, presidente de la ACP.

Del total de contratos en 'stand by', la Asociación reveló que 32% de ellos (es decir, 16 proyectos) es por problemas de conflictividad social y resistencia de las comunidades; 22% (11 proyectos) por demoras en trámites ambientales; 22% por orden público; 16% (ocho proyectos) por orden judicial; y 8%



Francisco

"Cuando se inició el Gobierno teníamos más de 62 contratos suspendidos por distintos motivos. Ya se han logrado reactivar 12 contratos y 50 están sobre la mesa".

Síganos en

www.larepublica.co Con el informe complet Con el informe completo que entregó la Asociación Colombiana de Petróleo.

(cuatro proyectos) por procesos de consultas previas.

Otra de las conclusiones que entregó el informe fue en materia de proyecciones de exploración. De acuerdo con el análisis, y con base en información de las petroleras y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

PROYECCIONES DE LA ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE PETRÓLEO EN EXPLORACIÓN Y GAS

ACP estima que este año se llegarán a 48 pozos exploratorios

12% menos que el programa inicialmente previsto (55 pozos)

Van 30 pozos explorados hasta el momento

27.000 millones de barriles prospectivos tiene Colombia según la ACP

Propuestas del gremio para avanzar en la reactivación

Agilizar los trámites para destrabar proyectos

Fortalecer aspectos relacionados con seguridad y entorno

Acelerar mecanismos para que entren más inversionistas

Aiustar derechos económicos contractuales

Revisar tarifas de transporte por oleoductos

Ambiente de inversión

Aplazamiento de proyectos y alto número de contratos suspendidos desestimulan la inversión

A 2018, 66% de las empresas encuestadas aplazó proyectos de inversión

US\$700 millones en vilo

50 provectos petroleros suspendidos

Las causas de las suspensiones

8% Consultas previas 16% Orden judicial

22% Orden público

resistencia de las comunidades

22% Demora en trámites 32% Conflictividad social /

el factor de recobro. Sin embargo, el Gobierno Nacional debe enfocar su trabajo en nuevos campos y mayor exploración a corto plazo", aseguró Carlos Leal, presidente de la junta directiva de Acipet.

kevin steven bohórquez g kbohorquez@larepublica.com.co



frente a lo que inicialmente se tenía previsto con 55 pozos. "Se ha visto recuperación en producción principalmente por

